

Zeitschrift: Schweizerische Zeitschrift für Pilzkunde = Bulletin suisse de mycologie

Herausgeber: Verband Schweizerischer Vereine für Pilzkunde

Band: 31 (1953)

Heft: 8

Nachruf: Totentafel

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Die Pilzflora entsprach nicht ganz der Erwartung, immerhin wurden zirka 80 Sorten aufgetischt und von Herrn Betschen aus Biel in verdankenswerter Weise erklärt und besprochen. Beim anschließenden Gedankenaustausch hat bestimmt mancher Pilzler wieder etwas gelernt.

Durch Handorgelvorträge und Gemütlichkeit wurde die Tagung verschönert. Disziplin und Kameradschaft waren hervorragend und verliehen der Tagung den eigentlichen Zweck. Nicht die Pilze sind das Mark im Verein, sondern die Kameradschaft muß hervorragend sein. Das ist der Kitt und der Leim der die Fugen zusammenhält. Wenn diese Voraussetzungen vorhanden sind, liebe Pilzler, dann braucht uns nicht bange zu sein für die Zukunft. Die Sternfahrt vom 12. Juli 1953 gehört der Vergangenheit an, aber geblieben ist eine schöne Erinnerung an eine flotte, kameradschaftliche Tagung.

Habt Dank, ihr lieben Pilzler, Frauen und Kinder, für diesen prächtigen Aufmarsch.

J. Ris

T O T E N T A F E L

Jakob Wörz, Winterthur

Am 17. Juli 1953 traf uns die Nachricht, daß unser Veteran Jakob Wörz nach kurzem Krankenlager im 77. Altersjahr von uns geschieden ist. Der Verstorbene war seit 1927 Mitglied unserer Sektion und beteiligte sich sehr rege an unseren Veranstaltungen. Der Tod seiner Gattin im Jahre 1946, welche die Interessen des Vereins mit ihm teilte, hielt ihn wohl etwas zurück, doch fand er den Weg zu den ihm lieb gewordenen Pilzfreunden immer wieder bis zu seinem Tode. An der letzten Generalversammlung wurde Freund Wörz zum Veteranen ernannt. Heute weilt er nicht mehr unter uns; wir sind ihm aber dankbar für sein reges Interesse und werden ihm ein gutes Andenken bewahren.

Verein für Pilzkunde Winterthur

V E R E I N S M I T T E I L U N G E N

Birsfelden

Montag, den 7. September: *Bestimmungsabend* im Lokal «Ochsen»

Sonntag, den 13. September, 09.00–1200 Uhr: *Große Pilzausstellung* im St. Albansaal, organisiert durch die Sektion Basel aus Anlaß des Kongresses der Société Mycologique de France (Ausstellungsmaterial ist bis am Samstag, den 12. September, 12 Uhr, im St. Albansaal abzugeben). Ferner 14.15 Uhr: Abfahrt mit Autocar zu einer *Exkursion* mit den Kongreßteilnehmern nach Hochwald. Autocarkosten sind dem Verbandssekretär Louis Münch zu bezahlen.

Montag, den 14. September: *Bestimmungsabend* im Restaurant «Helvetia».

Montag, den 21. September: *Bestimmungsabend* im Restaurant «Ochsen».

Montag, den 28. September: *Bestimmungsabend* im Restaurant «Helvetia».

Montag, den 5. Oktober: *Bestimmungsabend* im Restaurant «Ochsen».

Montag, den 12. Oktober: *Bestimmungsabend* im Restaurant «Helvetia».

Samstag, den 17. Oktober: *Trüffelkursion* (Teilnehmerzahl beschränkt, Anmeldung am Montag, den 12. Oktober im Lokal obligatorisch). Die Exkursion findet nur statt, wenn es nicht regnet. Besammlung 14.00 Uhr, Aeschenplatz.

Montag, den 19. Oktober: *Bestimmungsabend* im Restaurant «Ochsen».

Montag, den 26. Oktober: *Bestimmungsabend* im Restaurant «Helvetia».

Sonntag, den 1. November: *Trüffelkursion* (Teilnehmerzahl beschränkt, Anmeldung am